

# タカコウ通信

令和6年度 3号

岡山県立高梁高等学校 普通科・家政科 [全県学区]

高梁高校



challenging

一歩前へ

学校 HP で最新情報をチェック！

“踏み出す” たか高生★一人ひとりが主役です!!

地域と向き合い  
世界とつながる

## 方谷学成果発表会

10月29日(火)、令和6年度「方谷学」学習成果発表会が行われました。

2年次生が昨年度から続けてきた探究活動の集大成を発表しました。「生活科学」「自然科学」「教育保育」「医療福祉」「社会科学」「観光国際」の6分野に分かれ3～6名のグループを作り、研究テーマの設定・調査・インタビュー・アンケート・実験などを行ってきました。そうして得られた結果を基に、自分たちで分析・発見・考察したことをまとめたものを発表しました。前半は、ポスターセッションの形式で全グループが発表を行い、聞き手となった生徒たちは自分の関心のある発表を聞き、メモを取ったり質問をしたりしていました。後半は、各分野の代表6グループがステージ上で全体発表を行いました。



### 生活科学分野代表「ベンガラ染めで地域を活性化させよう！」

私たちは衣服のリサイクルに関心があったこと、高梁ならではの方法で地域を活性化させたいという思いから、高梁市吹屋地域の「ベンガラ染め」に着目しました。ベンガラ染めについて詳しく知るために聞き取り調査をしたり、吹屋地域のイベントにボランティアとして参加したりしました。ベンガラ染めの魅力を普及することで地域を活性化させたいと考えました。そこでリサイクルの観点から、古着を集めベンガラで染め、リメイクしたものを商品として販売する案を企画しました。

クローズアップ!!

### 【各分野の代表発表グループのテーマ】

生活科学 「ベンガラ染めで地域を活性化させよう！」

教育保育 「学校に行きたくない子どもを減らそう！」

社会科学 「高梁高校の生徒数を増やそう」

観光国際 「SNSを使って高梁を広めよう」

医療福祉 「アレルギーの緩和と予防」

自然科学 「家庭ゴミを肥料に」

## たか高生の活躍

### 男子ソフトボール

第43回 全国高等学校男子ソフトボール選抜大会 出場

(令和7年3月)

○第28回中国高等学校ソフトボール新人大会 準優勝

○令和6年度岡山県高等学校秋季ソフトボール選手権大会 優勝

### 美術部

○第48回岡山県高校生芸術フェスティバル2024  
ポスター原画コンクール

特選 樋口莉子(普3年次)・香川姫和(普2年次)

### 水泳

○第12回中国高等学校新人水泳競技選手権大会 出場

【50M自由形・100Mバタフライ】

小瀬愛寿未(普1年次)

### 家政科

○家庭クラブ備中支部研究発表大会 (県大会出場予定)  
最優秀賞 青森美空(家2年次)

○牛乳・乳製品利用料理コンクール岡山県大会  
優良賞 太田美翠(家2年次)

## グローバルな学び

### 台湾から私立港明高級中学訪日団

9月17日(火)、台湾の台南市にある私立港明高級中学訪日団(生徒26名、教員6名)が、本校を訪問しました。「高級中学」は日本の高等学校に相当します。本校が掲げる「世界とつながるグローバルな学び」の一環として、今回の訪問は実現しました。

初めての顔合わせとなった歓迎式典では、双方の校長・代表生徒の挨拶や、記念品交換を行いました。

港明高級中学の生徒たちは、スクールバディとなった本校生徒たちと一緒に授業体験をしたり、昼食を食べたりして、打ち解けることができたようでした。本校吹奏楽部による、歓迎のミニコンサートも行われ、共に楽しい時間を過ごしました。また本校校内の見学では、心字池や有終館の所蔵品など本校の歴史的・文化的な文物に触れることができました。

1日だけの短い滞在ではありましたが、両校の生徒たちが友情を育み、学校同士のつながりを作ることができた訪問でした。



### オーストラリア姉妹校短期交流

10月7日(月)～11日(金)、姉妹校のノーウッド・インターナショナル高校(NIHS)から短期留学生18名を迎えました。滞在中は、ホストチュードント・スクールバディの生徒たちと一緒に学校生活を過ごしました。「調理」の授業では、家政科3年次生と一緒に和食を作りました。最初はお互いに緊張していましたが、ジェスチャーで調理法を伝えたり、食材の切り方の手本を示したりして、協力して美味しい和食を作ることができました。他にも校内のお茶室「光風館」で茶道体験をしたり、NIHS生から先住民アボリジニのアートなどオーストラリアの文化について教わったりして交流を深めました。最終日のお別れパーティーでは、プレゼント交換やパフォーマンスで盛り上がりました。カメラやスマートフォンでたくさんの写真を撮り、思い出を形に残しました。最後は、ハグや握手を交わしながらお別れの言葉を交わし、お互いの連絡先を交換し合いました。留学中に築いた友情を深め、最後の思い出を作る大切な時間となりました。



### ■高梁高校のことをもっと知りたい方は…

#### 家政科展

令和7年

1/24金

15:00～20:00

場所：ポルカ天満屋ハッピータウン

内容

展示・体験コーナー  
手話歌  
バザー・カフェ  
ファッションショー  
保育イベント  
家政科紹介



#### スプリングコンサート

令和7年

3/23日

開場：13:00 開演：13:30  
場所：高梁総合文化会館

